

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCION		
	En Tortosa, al mes.	1		Lunes 5 de Septiembre de 1898	En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	
	Fuera, trimestre..	3			Num. 196	
	Extranjero, id.	7				
Anuncios y comunicados: á precios convencionales						

La capitulación de Santiago

Antes de la capitulación de Santiago, el general Toral publicó el siguiente documento:

Orden general del cuarto cuerpo de ejército del día 16 de julio de 1898 en Santiago de Cuba.

Soldados: Vuestro bizarro comportamiento los días 23 y 24 del mes pasado en Sevilla; el 1.º del actual así en la heroica defensa del Caney como en la posición de San Juan, y los días 2, 3, 10 y 11, al rechazar sobre el recinto los ataques de fuerzas muy superiores, ha sido justamente reconocido por el Exmo. señor general en jefe del ejército y gobierno de S. M., como objeto de propios y extraños.

Pruebas patentes habéis dado de las mismas virtudes militares que han enaltecido siempre al soldado español, y orgulloso me siento de estar al frente de tan bizarras tropas, hasta hace poco dirigidas por ilustre caudillo, gloriosamente herido á vuestro lado.

Fuerzas americanas considerablemente superiores á las nuestras dotadas de poderosa artillería, rodean la ciudad con intento de apoderarse de ella y si bien es sabido que soldados de vuestro temple luchan sin contar el enemigo que tienen á su frente, estoy, sin embargo, en el deber, dejando á salvo el honor de las armas, de economizar bajas, sobre todo cuando por las circunstancias en que fatalmente nos encontramos serian por completo estériles, y entrar en negociaciones con el enemigo para buscar honrosa capitulación.

Espero de vosotros habreis de continuar conduciéndolos como hasta aquí, y que el ejército americano, que hoy aplaude vuestro valor, aplaudirá también mañana vuestra increpantable disciplina, mas necesaria que nunca en estos momentos.—
Toral.

La proclama de Blanco

El Diario de la Marina del 16 de agosto inserta la alocución del general Blanco ofreciendo hacer renuncia de su puesto, ante la resolución del gobierno de hacer la paz.

El documento ha perdido importancia, pues el general Blanco, al cabo, se ha sometido á las imposiciones de la necesidad, y á los deberes de la disciplina; pero es un documento que debe hacerse constar, y que dice así:

GOBIERNO GENERAL DE LA ISLA DE CUBA

HABITANTES DE LA ISLA DE CUBA: Resuelto por el gobierno de S. M. el ajustar la paz con los Estados Unidos, considero terminaba mi misión en este país y solicito mi relevo; difícilmente podría preparar vuestros ánimos á una solución pacífica en la actual contienda, quien en día no lejano os excitó á sostener la guerra á todo trance.

Vine á esta isla, como todos sabéis, en circunstancias bien críticas, sin arredrarme las dificultades que presentia, animado por la esperanza de pacificarla y salvarla para España, con el concurso de todos los partidos, sin otro ideal ni más ambición que los de prestar un servicio á mi patria, á la que tan ferviente culto profeso.

La falta de fe y desconfianza en los unos, los prejuicios y los errores de otros, fueron insuperable rémora al logro de mis aspiraciones; pero, á pesar de tan graves dificultades, no estubo quizás lejano el día en que pudieron verse realizado tan alagüeños propósitos. No convenia, sin embargo á los enemigos de nuestra raza y de nuestra dominación en América la realización de tan nobles y humanitarios deseos, y arrojando de una vez la máscara con que venia encubriendo sus ambiciosos proyectos, nos declararon abiertamente la guerra más injusta que registran los anales de la Historia, cuando solo motivos de gratitud podían abrigar para una nación de la que tantas pruebas de consideración y amistad habian en todo tiempo recibido.

Tuvimos, pues, que aceptar la lucha en los momentos en que menos podiamos esperarla, y en condiciones, por lo tanto, muy desfavorables, no obstante las cuales, hemos sostenido la campaña con vigor, conservando casi por completo el territorio de la isla, y disponamos de un ejército aguerrido, ganoso de gloria, que ha dejado sentir ya á los invasores el peso de nuestras armas, y á cuyo frente me proponia seguir disputándole palmo á palmo la tierra que con tanto valor y á costa de tanta sangre veniamos haciendo largos años defendiendo.

El gobierno de la nación, inspirado

seguramente en los altos intereses de la patria y deseo de asegurar también vuestros propios intereses y los de las demás colonias, cree llegado el caso de hacer la paz, y deber nuestro es secundarle lealmente en sus propósitos; pero no puedo ser yo ciertamente el llamado á realizar una política que se aviene mal con mis anteriores declaraciones, con mis actos y mis convicciones de siempre viéndome obligado á separarme de vosotros, con tanto sentimiento, en momentos penosos, y difíciles, como son los actuales.

No lo haré, sin embargo, cuando ese caso llegue, sin recomendaros la calma y la prudencia, tan necesarias para sacar á salvo los legítimos intereses de España en Cuba, que representan el fruto de vuestro trabajo y que podrian correr peligro sin la serenidad y la discreción que tan graves circunstancias imponen.

Al aconsejaros así cree prestar el último y más desinteresado servicio al pueblo de Cuba, y especialmente al de la Habana vuestro gobernador general.

RAMON BLANCO
Agosto 12 de 1898.

Justicia turca

En Murcia se ha establecido una tribu de turcos.

Tres turcas, mujeres del jefe de la tribu, están en la cárcel por hurto.

Las tres presas se llaman:

Amna Bad Abdalá, de 36 años y de tipo africano, con facciones muy duras.

Aroya, Hadma Alj, de 30 años, agraciada y de líneas más suaves.

Es un tipo acabado de turca.

Fatima Cet Ali, de 34 años es guapa y de tez bronbeada.

Las tres rezan juntas en la cárcel.

El esposo de ellas y amo del coto turco se llama Felipe.

Felipe no cesa un momento de gestionar para conseguir la libertad de sus mujeres.

Ha telegrafiado al consul de Turquía en Cartagena, don José María Péligrin, y éste le ha contestado que no puede hacer nada para alcanzar la libertad de las mujeres.

Felipe sigue protestando de que son inocentes.

Asegura que estará allí hasta que le den la libertad á sus mujeres.

Un reporter ha tenido con él esta conversación:

—¿Por qué no te marchas y luego te buscarán tus mujeres?

—Eso nunca; mi ley me castigaria.

—Pues si resultan culpables, tendrás que estar aquí mucho tiempo.

—¿Cuánto?

—Un año... dos... ¿quién sabe?

—¡Oh! eso ser imposible! ¿Por qué tardan tanto tiempo?

—Por que es ley.

—Tu ley tiene en la cárcel mucho tiempo, ¿y si son inocentes?

—Pues les dan libertad.

—¡Oh!; ¿y el tiempo que han estado presas?

—Tienen paciencia, porque hasta que se descubra el hecho no se puede juzgar.

—¿Y el juez necesita tanto tiempo para juzgar?

—El juez que averigua no juzga en mi ley.

—¿Quién juzga?

—Muchos jueces; el Jurado; doce del pueblo que dicen sí ó no, cuando les preguntan.

—¡Oh, Alah me guarde!

—¿Por qué?

—Justicia entre muchos toca á nosotros: es un refran de mi tierra.

—¿Cómo hacéis allí la justicia?

—En una hora: llega el malo al santón, y como sea malo, éste manda cortarle la cabeza.

—¿Es que tu juez no hace averiguaciones?

—Pocas veces, porque tiene costumbre de conocer al malo y al bueno.

—¿Le acompaña alguien para administrar justicia?

—Nadie.

—¿Escribe?

—Ni una letra.

—¿Y si el santón es malo?

—El sultán le manda cortar la cabeza.

—Mal camino.

—Buen camino.

—¿Y qué piensas hacer si tus mujeres están presas dos años?

—Quedarme aquí.

—¿Tienes dinero para vivir aquí tanto tiempo?

—No: pero es mi ley y la cumplo: está escrito.

Crónica de las guerras

DE CUBA

Graves noticias de Filipinas

Madrid, 3.

El Gobierno ha recibido un telegrama oficial del general Rios en que es-

te dice que varios barcos cargados de insurrectos pretenden desembarcar en las Visayas.

El general añade, toma posiciones para rechazar el ataque a las islas meridionales del archipiélago.

También comunican de Manila que ha llegado a aquella ciudad la junta filibustera de Hong Kong para conferenciar con el consul y las autoridades norteamericanas.

Quejas de la Coruña.
Según se nos dice, el ministro de Guerra ha recibido cartas y telegramas de la Coruña suplicándole ponga remedio a las deficiencias que se notan en el servicio sanitario dispuesto para los repatriados.

En uno de éstos se dice que los enfermos se agravan por permanecer en los barcos, porque lo que les conviene es respirar aire puro y evitar el mareo que padecen desde que salieron de Santiago de Cuba.

También se nos dice que el general Correa estudia la manera de vencer cuantas dificultades que con nuestros soldados se cifren para mejorar la situación de los repatriados y especialmente de los que llegan enfermos ó convalecientes.

Explicación ministerial

Los ministeriales explican el hecho de que hayan sido llamados a las filas para servir en Ultramar 30.000 hombres, diciendo que aún no se ha decidido si el Archipiélago filipino seguirá siendo español, en cuyo caso serían necesarias estas fuerzas para dominar la insurrección tagala.

La paz

Pasado mañana se firmará el Real decreto que contiene el proyecto de ley autorizando al Gobierno para negociar la paz que ha de someterse a la aprobación de las Cámaras.

De la Coruña

Madrid 4.
El corresponsal de esta Agencia en la Coruña telegrafía lo siguiente a las 4'30 de la tarde y cuyos despachos recibimos esta madrugada:

Ha llegado el «Reina Cristina», cuatravés ha recorrido en doce días y medio.

Trae patente limpia, pero guardará dos días de cuarentena que se le han impuesto por haber fallecido en la travesía varios pasajeros.

Según el diario médico de a bordo, la causa de estos fallecimientos ha sido enfermedades comunes.

Han llegado en el citado vapor 879 pasajeros, de ellos 537 soldados.

Aquí solo han desembarcado 125; los demás, incluso los soldados, acaban su viaje en Santander.

Han desembarcado los generales Valera y Santos, los coroneles Ferriol y Castillo y varios jefes y oficiales más.

A bordo del *Isla de Ranay* han fallecido siete repatriados más.

Se ha acordado el desembarco de 500 soldados en el Lazareto.

También se ha dispuesto que desembarquen 400 soldados de los que se hallan en más grave estado.

Ha salido para el Ferrol el *Carlos V*.

El «Reina Cristina»

Telegrafía de la Coruña que los tripulantes del buque *Reina Cristina* refieren algunos episodios ocurridos durante la guerra.

Al dirigirse a Cienfuegos fueron perseguidos por tres acorazados norteamericanos.

En dicho punto al llegar el *Reina Cristina* faltaban víveres y municiones.

Este buque recogió en Cienfuegos a los tripulantes del *Alfonso XII* y del *Santo Domingo*.

A bordo del referido vapor viene el general Valera.

CRONICA

Elecciones provinciales

Es tema de todas las conversaciones la rebelión de nuestro Alcalde D. Antonio Kies contra el Marqués de Marianao. Inverosímil parecerá a quien no le conozca como le conocemos nosotros. Por esto daremos cuenta de algunos incidentes, dignos de ser conocidos, y si todavía hubiese quien dudara, pronto lo aclarará todo la deshecha tormenta que caerá sobre su cabeza, tormenta que equivaldrá a su expulsión del partido liberal.

¿Cómo se ha ensobrecido don Antonio, para, satánico, dirigirse al Marqués lanzándole el *non serviam* del príncipe de los infiernos? Merced a lazos no misteriosos, aunque lo parezcan, y con los que el Sr. Kies ha tratado, sin haberlo conseguido, de apresar a varios diputados, y decimos no misteriosos porque el mismo los ha divulgado, el señor Ibarra que lo es por Tortosa y a la vez secretario particular del Ministro de la Gobernación emplea toda la confianza que le da este cargo, para probar su gratitud a nuestro Alcalde. Así, ha alcanzado que, sin la conformidad del señor Marqués de Marianao y del partido liberal, se hayan amañado candidaturas, con la pretensión de que fuesen oficiales del partido; y que por los propios medios el señor Kies sea como el *Deus ex machina* de todo lo absurdo é inexplicable que estos días ocurre, que a no pararle los pies acabaría con el partido liberal, principiando por deshonrarle.

Con lo dicho ya nadie sospechará que el Marqués y su partido sean cómplices de la sumisión del señor Kies a la coalición carlo-boschista, en cuyas manos é incondicionalmente ha puesto toda la influencia oficial del importante cargo que desempeña.

Y lo ha hecho con ensañamiento y alevosía. Basta recordar que habiendo venido a esta ciudad D. Joaquín de Sarriera diputado a Cortes por Gandesa y hermano político del de Marianao, ni uno de los escasos partidarios del Sr. Kies pasó a saludarle, y lo que es más significativo ni siquiera su *alter ego* el Alcalde Sr. Curto, quien hacia de ello gala en el Juzgado ante varios curiales, con chirigotas del peor gusto, para que se viera que

la bandera de la rebelión se había enarbolado con todas sus consecuencias.

El Sr. Kies es en esta contienda consecuente, en algo había de serlo, con su historia de ingraticudes.

Ser completamente desconocido, trajolo D. Manuel Bes en el periodo de su inmensa popularidad y en pocos años, sin méritos, antipático y repulsivo a sus correligionarios, imponiéndole a sus amigos, por uno de esos errores tan frecuentes en los hombres públicos de proteger a los que han de serles más desleales le hizo Diputado provincial, Presidente de la Diputación y Diputado a Cortes. Luego, cuando ya no podía elevarle más... ¡qué ingratitude tan negra! Ni cuando le vio muerto fue hábil para ocultar los celos y la envidia, pasiones de todas las almas pequeñas.

¿Qué extraño que hoy pague con igual moneda al Marqués de Marianao que, recogiendo del arroyo, le dió una posición que ni pudo soñar su extraviada imaginación, posición que a estas horas ha perdido, aunque, rematadamente loco, no le cree?

Los que no siendo nada, ni valiendo nada, necesitan para medrar que los partidos se descomogan y los jefes pierdan su autoridad, censurarán nuestra actitud, diciendo que hacemos la causa del jefe del partido liberal. Ninguna meña han de causarnos tamañas censuras, porque en nuestra hoja de servicios la disciplina y la sumisión al jefe las hemos llevado a unos límites tales, que nadie nos ha aventajado, no faltando a ellas aun siendo víctimas de injusticias bien notorias.

El Sr. Kies con su conducta ha colocado al partido liberal de la provincia en la alternativa de destituirle ó declarar jefe a la caja de los reptiles de Tortosa.

Después de estas explicaciones ningún consejo necesitamos dar al partido liberal. Los que voten la candidatura del señor Kies votarán a favor de la coalición carlo-boschista. Los liberales que voten en frente votan por su partido y por su jefe el Marqués de Marianao.

¡Que escándalo!

El suprimir los festejos no significa excluir aquellos que por un indole y por su tradición celebrarse todos los años, y que por su insignificante coste no ha escatimado nunca ningún Ayuntamiento.

Así se suprimió la diana y detrás de la procesión no iba ninguna música.

Y aun más. En un día que tan concurrido está nuestro Parque, se quedó sin regar y convertido el salón central en una carretera por la gran cantidad de polvo.

¿Pero que saben los que aquí impearan de todas esas cosas?.

En la Catedral

Con la solemnidad de todos los años se han celebrado en la Santa Iglesia Catedral las funciones religiosas propias del día oficiando de Pontifical nuestro Ilmo. y Rmo. Prelado.

La orquesta bajo la dirección del

Maestro de Capilla Rdo. D. Eduardo Torres ejecutó con precisión y ajuste la misa de Gounot.

El orador Rdo. D. Santiago Estebanell pronunció un elocuente discurso que mereció calurosos elogios de los fieles allí congregados.

La procesión resultó lucida disparándose a su regreso a la Catedral un precioso ramillete de fuegos artificiales y luces de bengala en la plaza del templo al penetrar en ella Santa Cinta.

Después de la procesión empezó el novenario rezado con gran asistencia de fieles.

El jueves falleció en la villa de Ascó a consecuencia de la enfermedad que le aquejaba el joven D. Juan Piñol Aiaguavives hijo político de nuestro particular amigo D. Baltasar de Salvador.

Enviamos a su distinguida familia nuestro más sentido pésame deseandoles la resignación cristiana necesaria y que el señor haya acogido en su Santo Santo el alma del finado.

D. E. P.

Desgracia

Una sensible desgracia ocurrió el sábado a las siete de su mañana en la fábrica de orujo y fundición de hierro que nuestro querido amigo don Juan Figueras posee en la carretera de Valencia inmediata a los cuatro caminos.

Se destapó uno de los depósitos destinados a conservar orujo y se colocó una escalera para bajar al mismo el operario Serapio Vicente Prades y al llegar a la mitad de la misma cayóse sin sentido al fondo del depósito, lo que visto por el encargado D. José Vidiella quiso descender en auxilio de aquél sufriendo la misma suerte.

Acudió al momento D. Juan Figueras y dos de sus dependientes y atados con cuerdas trataron de descender siéndoles imposible por la falta de aife respirable.

Se procedió a la desinfección del depósito bajando al fondo del mismo varios operarios subiendo a los desgraciados Vidiella y Prades, falleciendo el primero a los pocos momentos; y el segundo, si bien de gravedad, se confía su salvación.

El Vidiella era joven y laborioso, deja mujer y dos hijos a la que acompañamos como a su demás familia en su dolor y le deseamos resignación en su desgracia.—R. I. P.

Saludo

Hállase en esta, nuestro querido amigo el joven é ilustrado veterinario del Ejército D. Joaquín Vallés, de servicio en la remonta de Córdoba a quien tendremos entre nosotros unos días.

Enviamosle nuestro más cariñoso saludo de bienvenida.

Llegada de tropas

Ayer al medio día llegó a esta la

3.ª y 5.ª compañía de Albuera que permanecerán en esta hasta últimos de este mes que serán relevados por el batallón de Almansa.

De la estación dirigieron a la plaza de Alfonso XII y desde allí fueron alojados en la barriada de Pescadores

Función para hoy

Esta noche se representarán las aplaudidas zarzuelas «Los Africanistas», «La Marcha de Cádiz» y «La Viejecita.»

Esperamos otro lleno.

Colegio de señoritas de la Inmaculada Concepción

El sábado último se celebró en dicho Colegio con la solemnidad que tiene acreditada, la distribución de premios y apertura de la Exposición de labores, dibujo y pintura.

Dióse principio á tan grandioso acto con un brillante discurso recitado por la Srta. Pepita Giménez y terminando con otro en acción de gracias por la Srta. María Cicujano, las que desempeñaron su cometido con tanto acierto, despejo y soltura, que por su tierna edad, causaron la admiración de la numerosa concurrencia mereciendo de todos los más entusiastas plácemes.

Las Srtas. Carmen Aguilá, Josefa Aleixandri, Paquita de Eguía, María de la Cinta Ferrer, Felicia Ferré, María Cicujano, Pepita Gimenez, Teresita Sanchez, Consuelo Espuny y Rosa Aguilá, tuvieron el honor de recibir de manos del Ilre. Sr. Presidente del tribunal de exámenes una preciosa medalla de plata de la Inmaculada Concepción juntamente con un bonito certificado con sus correspondientes notas de todas las asignaturas que han cursado durante el año; y las demás alumnas, elegantes y variados premios.

Verificóse seguidamente el acto de la inauguración de la exposición dando principio por los señores que componían el Tribunal, siguiendo luego las alumnas y á continuación cuantas personas honraron este acto y las que tuvieron el gusto de visitarla después.

El salón está artísticamente arreglado y las labores y demás trabajos de las alumnas tan simétricamente colocados que es todo un belleza.

Las personas que deseen visitar dicha exposición podrán hacerlo en cualquiera de los días que estará abierta hasta el 7 inclusive, de 10 á 12 de la mañana y de 4 á 7 por la tarde.

Los excedentes de cupo del 97

Dícese que el ministro de la Guerra publicará muy en breve una circular ordenando el licenciamiento de los excedentes de cupo del reemplazo de 1897, llamados últimamente á filas.

Atrasos de contribuciones

Todos aquellos que tengan fincas embargadas por débitos de la contribución deben presentar instancias en la Delegación de Hacienda, según la

vigente ley de presupuestos, solicitando el retrato, puesto que haciendo el pago antes de terminar el presente año, serán beneficiados en los recargos.

La glosopeda.

De Galicia han sido remitidas á Cataluña varias reses atacadas de glosopeda. La noticia ha sido comunicada al alcalde de Barcelona, quien ha adoptado ya las oportunas medidas, según leemos en los periódicos de la capital del Principado.

Otra desgracia

En la mañana de hoy un labrador de esta ciudad vecino del Arrabal de Bitem ha tenido la desgracia de caerse del borrico que montaba quedando muerto en el acto.

Se ha dado cuenta al Juzgado de instrucción.—R. I. P.

Crimen misterioso

Con este titulo en la sección telegráfica publicamos el crimen que ha tenido lugar en Madrid y hasta la hora presente se desconoce en esta ciudad quien sea el interfecto, bien por estar equivocado el apellido ó ser de otra localidad.

Excepciones

Con arreglo á lo prevenido en el artículo 69 de la vigente ley de reclutamiento reemplazo del ejército esta es la época oportuna para proceder á la formación de los expedientes por los que se ha de justificar la ausencia ó ignorado paradero de padres, hermanos, etc., de los mozos que tengan que alegar esta excepción.

Un pez extraño

Ha llegado á Barcelona una barca de Rósas conduciendo un enorme pez voraz de especie completamente desconocida. Penetró en la almadraba de aquella población, sin duda persiguiendo á los atunes, y fué sugetado y embarcado vivo en la barca de referencia, habiendo muerto en la mañana de anteayer al pasar por delante de Calella. Pesa de 25 á 30 quintales y sus dimensiones son tan extraordinarias que, al transportarlo al anochecer á la plaza de la Paz de Barcelona, colocado sobre un carromato, abarcaba todo el espacio comprendido desde el bordillo de la acera contigua á los edificios á la banqueta de los coches del tranvía, la cual rozaba algo con el alote. Su boca es verdaderamente enorme y por el estilo de la del peje-sepo ó rap, y su piel es tan dura que un cuchillo no puede atravesarla.

Glorias de España

Esta semana se ha publicado el tomo 16.º titulado «Ignacio de Loyola»—Precio 10 cts. Pidase en las librerías, puestos de periódicos, centros de suscripciones ó á la Administración de La Última Moda Velázquez, 56. Apartado, 24. MADRID.

La llegada del batallón de Luchana á Tarragona

Tomamos de nuestro apreciable colega La Opinión:

«A las 2 menos 10 de la madrugada ha llegado á esta ciudad procedente de Canarias y Barcelona, el batallón de Luchana.

En la estación esperaban á dichas fuerzas el mayor de la plaza D. Rogelio Marzo, el teniente coronel de Albuera D. José Gil y algunos oficiales de la guarnición, á mas de gran número devecinos.

La recibida que se les ha hecho ha sido cordial y cariñosa.

El batallón de Luchana llegó á Barcelona, á bordo del vapor «Havana», ayer, á las once y media de la mañana, no desembarcando hasta las cinco y media de la tarde, después de haber comido, á causa de no tener preparado alojamiento, por creerse en la capital del Principado que dicho vapor no llegaría hasta hoy.

A dicha hora los vapores ómnibus y golondrinas empezaron á desembarcar á los soldados en la plaza de la Paz, cuidando de la operación el comisario de guerra Sr. Costa, el comandante de Estado Mayor Sr. Torrente y algunos otros oficiales.

Desde aquel sitio se dirigió el batallón de Luchana al cuartel de Jaime I, de donde volvió á salir á las nueve de la noche para embarcar media hora más tarde en el tren militar que le condujo á esta ciudad.

A primeras horas de la tarde se recibió en el Gobierno militar de esta plaza un telegrama dando aviso de la llegada de las tropas, circulándose inmediatamente las oportunas órdenes con objeto de tenerles preparado el correspondiente alojamiento.

Los soldados han llegado bastante animosos, á pesar del natural cansancio del viaje, haciendo elogios de la grata acogida que obtuvieron en las Canarias y dando cuenta del sentimiento con que se les vió partir.

Conforme anunciamos, el batallón de Luchana, al mando del teniente coronel don Alberto de Eguía y compuesto de un comandante, 21 oficiales, 25 sargentos y 960 soldados y cabos, se aloja en el cuartel de San Agustín, á donde ha llegado á las dos y media.

Durante su ausencia de la Península, el batallón ha experimentado una sola baja.

LA VERDAD se complace en enviar su saludo á tan pundonorosos militares, que, estando de guarnición en esta ciudad recibieron la orden de embarcarse con la alegría y el patriotismo propio del que siente en sus venas el honor militar y el afecto más acendrado por la patria.

Sentimos vivamente se les haya destinado á Tarragona privándonos de este modo de agasajarles cumplidamente y de estrechar la mano de los que cuentan en Tortosa con tantas simpatías.

«La Última Moda»

Publica todos los domingos numerosos y elegantes modelos de trajes y

accesorios.—Precio del número con los respectivos suplementos: 1.ª ó 2.ª edición 25 céntimos.—Edición completa, 40 céntimos. Trimestre (13 números) 11.ª ó 2.ª edición completa, 5 pesetas. Edición completa, 5 pesetas. Oficinas: Velázquez 56, hotel. Apartado, 24. Madrid.

De telón afuera

No nos equivocábamos al asegurar buena acogida á una compañía que pusiera en escena todo el repertorio nuevo.

Nuestro coliseo se llenó por completo y fueron muchos los espectadores que se quedaron sin localidad y tuvieron que permanecer en pie.

En La Marcha de Cádiz, notamos algunos deficiencias en la orquesta, tal vez por falta de ensayos.

La Srta. Valcanera y Aviles nos gustaron en el duo de los patos que cantaron admirablemente.

El auditorio rió mucho los chistes de que está plagada la obra.

Aviles nos divirtió mucho en su gracioso papel de Carabonita de La Banda de Trompetas.

La Viejecita fué de todas la obra la que obtuvo una interpretación más acabada por parte de todos. La señorita Sanchez nos hizo un excelente oficial de artillería. El aria la cantó de una manera delicadísima, así como el duo, precioso número de música que el público le prodigó sus aplausos lo mismo que á la señorita Valcanera, artista muy querida de Tortosa, que estuvo encantadora en el papel de Luise.

El maestro Bayarri, un músico de mucha ilustración, sacó mejor partido de la partitura de Caballero. Esperamos en las sucesivas representaciones poderle aplaudir cual se merece.

La Viejecita figurará en el cartel de todas las noches y sus intérpretes serán cada día más aplaudidos.

E. S.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Crimen misterioso.

Un asesino en un coche
Madrid, 4, 10-10 n.

En una de las calles inmediatas al Paseo de la Castellana ha sido cometido un crimen en circunstancias por demás misteriosas.

Un caballero iba sólo en un carruaje, cuando repentinamente se bajó al percibir á otro que se le acercaba andando tranquilamente por la acera.

Sacar un revolver el del coche, disparar casi á quema ropa al otro y volver á subir al carruaje, para desaparecer sin dejar rastro, fué cosa de pocos minutos.

La víctima fué recogida con una terrible herida en la sien, en estado tan grave que ha sido del todo imposible hacerle declarar y queda en inminente peligro de muerte.

Se ah logrado saber únicamente que se llama Carlos Saez, y que es natural de Tortosa encontrándose en un bolsillo 4.000 pesetas en billetes.

En cuanto al agresor nada se sabe de su personalidad, pues aún las señas exteriores son bastante vagas.

Fuente: Inspector.—Plaza del Hospital 5

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

FARMACEUTICO PREMIADO EN VALENCIA

1.° Porque el enfermo se distrae al preparárselo el mismo.—2.° Se toma hasta con placer.—3.° Nada irrita.—4.° Su efecto es rápido y sin molestias.—5.° Su uso no priva la comida.—6.° Favorece a las se noritas jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva.—7.° Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8.° Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además.

Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS.

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, acídices, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men- truo, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros pre- decimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en to- dos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp- purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar, Calle de la Ciudad, a dos pesetas la caja.

La venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar, Calle de la Ciudad, a dos pesetas la caja. El Antidoto Soberano es un medicamento que corrige inmediatamente las inapetencias, acídices, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men- truo, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros pre- decimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en to- dos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp- purgante. Este medicamento es muy útil para las personas que sufren de biliosidad, ya sea en forma de náuseas, vómitos o estreñimiento. Su efecto es rápido y sin molestias, lo que lo hace ideal para su uso diario. Además, favorece el desarrollo de las niñas jóvenes al preparar el hierro que lleva. Es un medicamento seguro y eficaz, que puede ser utilizado por personas de todas las edades. Su precio es muy económico, ya que solo cuesta 2 pesetas por caja en toda España.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta mejor las hojas, Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida. Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

Disponible

CARTILLA

DE LA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

DISPONIBLE

La Cámara Agrícola Oficial de Valencia es un organismo que tiene como objetivo proporcionar información y asesoramiento a los agricultores de la región. Su cartilla es un manual esencial que contiene consejos prácticos sobre técnicas de cultivo, plagas y enfermedades de las plantas. Este material es indispensable para cualquier labrador que quiera obtener buenas cosechas y mejorar su productividad. La cartilla está disponible gratuitamente, solo es necesario enviar una peseta en sellos o libranza para cubrir los gastos de envío. Se puede solicitar directamente a la Cámara Agrícola de Valencia o a la Administración de La Agricultura Española, en la Plaza de Cajeros, 6 de Valencia.

Los excoerates de agua del 37. Este libro es un manual que proporciona información sobre el uso de excoerates de agua en la agricultura. Es un recurso valioso para los agricultores que buscan mejorar sus técnicas de cultivo y aumentar su rendimiento. El libro está disponible en un precio muy económico de 3'50 pesetas. Si desea adquirirlo, puede hacerlo directamente en la Librería Religiosa Científica y Literaria de Francisco Mestre, ubicada en la Rosa, 11 de Tortosa. Este libro es ideal para aquellos que quieren aprender más sobre el uso de excoerates de agua en sus cultivos.